

CEREMONIE DES VŒUX CROA NORMANDIE A LA DRAC NORMANDIE 10/01/2024

Lionel CARLI Président du CROAN

Madame la Directrice Régionale des Affaires Culturelles de Normandie, Chère Frédérique Boura,
Mesdames et Messieurs les élus,
Mesdames et Messieurs les Conseillers,
Mesdames les Permanentes,
Chers amis, chères consœurs, chers confrères

Je vous retrouve en ce mois de janvier pour vous souhaiter une excellente année 2024. Qu'elle apporte à chacun et chacune d'entre vous son lot de joies et de satisfactions tant personnelles que professionnelles.

Nous sommes accueillis ici, à la DRAC de Normandie, dans vos locaux madame la Directrice, pour cette cérémonie conviviale. Cette aimable invitation démontre les liens qui unissent notre profession à votre tutelle et de votre volonté à continuer de nous accompagner dans les mutations que notre métier est en train de vivre et que notre Institution Ordinale doit accompagner.

Vous nous accompagnez et suivez attentivement les travaux de notre Conseil dans son rôle de service public, attaché à la défense du consommateur et au respect de la loi sur l'architecture.

Toujours à nos côtés dans les moments difficiles, comme dans les plus sympathiques, comme aujourd'hui, pour tout cela, je tiens ici à vous remercier très sincèrement.

L'année 2024 va être marquée par de nombreux changements dans le paysage institutionnel de l'architecture normande.

L'un sera marqué par votre départ Madame la Directrice. En provenance des Hauts de France, vous êtes arrivée à Caen il y a trois ans pour y achever votre carrière au service de la Culture et du Patrimoine Normand.

J'espère que ce passage dans notre belle région vous aura permis de découvrir et d'en apprécier ses richesses, et que vous garderez un bon souvenir du travail mené en commun. Soyez assurée de ma gratitude pour votre travail et votre écoute.

Mais ce départ ne sera pas unique car, monsieur le Conseiller à l'Architecture, mon Cher David, tu vas également nous quitter pour de plus hautes fonctions au sein du ministère de la Culture. A la fois je me réjouis, ainsi que l'ensemble du Conseil, élus et permanentes qui ont travaillé avec toi depuis ces nombreuses années, pour cette reconnaissance de notre Ministre, et nous savons la grande chance que tes nouveaux interlocuteurs auront à travailler avec toi.

Pour ton engagement à nos côtés, et pour tout ce que tu as fait pour porter haut les valeurs de notre profession nous te remercions très chaleureusement.
Merci mon ami et bon vent, comme on dit du côté de Granville. Tu seras toujours le bienvenu chez nous, chez toi, au CROA Normandie.

Je remercie dès à présent M. Desservy Directeur Régional Adjoint qui assurera ce double intérim, pour l'attention qu'il portera au suivi de nos dossiers et du fonctionnement de notre Conseil, au sein duquel nous serons heureux de prochainement vous accueillir.

Les liens entre notre Institution et la DRAC, sont primordiaux afin d'être proactif afin d'être efficace au service de nos concitoyens, pour le respect de l'Intérêt Public de l'Architecture se traduisant dans la qualité du cadre bâti et environnemental de notre société.

Je ne doute pas que vos remplaçants sauront continuer cette belle collaboration. Nous les accueillerons avec bienveillance dans cette perspective.

L'autre changement concernera la vie du Conseil, avec le renouvellement en mars prochain des élus ordinaires. Ils auront à conforter cette relation avec vous, et à continuer le formidable travail mené par les équipes précédentes.

Pour avoir eu à côtoyer et accompagner pendant plusieurs années l'ensemble des CROA de France, je peux confirmer que votre investissement et la justesse de vos réflexions dans les services apportés au public, aux élus et la profession, font honneur à notre profession et les architectes normands le savent et l'apprécient.

Merci donc à vous tous chers amis, élu.e.s et permanentes pour votre travail, je suis fier de ce bout de chemin parcouru ensemble, toujours avec motivation et convivialité

Cette sympathique cérémonie, va également être l'occasion de réaliser le vernissage de notre exposition ARCHINORMAND, dont nous avons fait l'annonce à l'occasion des vœux précédents, et que nous avons préparé au cours de cette année.

Cette action a pu être menée à bien grâce au soutien financier du CNOA, mais également de la DRAC, qui nous fait l'immense plaisir de l'accueillir en ses murs. Une nouvelle fois soyez remerciée madame la Directrice pour votre soutien.

Cette exposition est issue de l'appel à projet lancé auprès de l'ensemble des architectes de Normandie afin de mettre en lumière leur rôle majeur dans la création des paysages bâtis de notre région, reflet d'une architecture pensée contribuant à l'harmonie entre l'homme et son environnement urbain, afin :

- De rappeler que le travail de l'architecte ne consiste pas seulement en la conception d'une simple volumétrie, qu'elle a un rôle social, au-delà des murs,

en créant des espaces inclusifs qui encouragent le dialogue, renforçant ainsi le tissu social.

- De montrer que les choix architecturaux peuvent stimuler l'économie locale en favorisant le développement durable, créant des emplois et attirant des investissements.
- De démontrer que notre profession est garante de la qualité des paysages naturels, préservés par une architecture respectueuse de l'écosystème, favorisant la biodiversité et limitant l'empreinte environnementale.
- De prouver qu'à l'aube du ZAN, les architectes ont la capacité à imaginer la transformation des espaces urbains en moteurs de la transition écologique, en intégrant des solutions durables et innovantes."
- Et qu'en associant esthétique et fonctionnalité, ils sont les catalyseurs du changement, soutenant à la fois le bien-être individuel et la prospérité collective."

Cette exposition elle a été également faite pour vous, élus de notre territoire, que je tiens à remercier pour votre présence ce soir, démontrant votre attachement à notre profession, au cadre bâti de nos concitoyens et à la mise en valeur de nos magnifiques paysages normands.

Vous êtes parmi nos premiers partenaires métier, et c'est avec vous que nous relevons les plus beaux défis pour imaginer, concevoir et bâtir aujourd'hui le patrimoine de demain.

Les architectes normands sont des acteurs de proximité qui peuvent et doivent vous accompagner dans vos réflexions et vos projets.

Leur production n'est pas délocalisable, elle contribue à enrichir nos bourgs, nos villages, nos villes, nos paysages à la fois par les travaux que vous leur confiez, mais aussi en tant qu'acteur économique : Plus de 800 professionnels à votre service qui font vivre avec leurs salariés et leurs partenaires, bureaux d'études, entreprises le tissu économique local.

Ils sont moteurs dans l'ancrage de l'activité locale et par conséquent de la vie locale.

N'hésitez pas à les rencontrer, les solliciter, ils sont près de chez vous et sauront vous accompagner avec toutes leurs compétences. Ce sont des professionnels réglementés.

Ils sont formés, encadrés et contrôlés par notre Ordre pour garantir l'intérêt public de l'architecture au service du public.

Cette exposition est faite pour vivre et se déplacer sur l'ensemble du territoire Normand. Aussi je profite de votre présence, élus régionaux, départementaux et communaux pour vous inviter à l'accueillir chez vous. Prenez contact avec le siège du CROA Normand, afin d'organiser son itinérance tout au long de l'année 2024.

Elle pourra être, à l'occasion de son installation, support de manifestations et de conférences que nous pourrions organiser avec vous.

Enfin, à l'aube de cette nouvelle année, je souhaite pour terminer m'adresser à vous, chères consœurs et chers confrères, pour vous encourager à rencontrer nos élus pour les aider à relever le défi de la transition énergétique, de la densité heureuse, de la construction frugale, en priorisant le réemploi des matériaux et en adoptant des pratiques "bas carbone" dans vos conceptions.

Ensemble, construisons un avenir où l'architecture s'harmonise pleinement avec la préservation du climat, contribuant ainsi à une société durable et équilibrée, plus respectueuse des ressources, des sites et des habitants.

Je vous renouvelle à tous mes Vœux, et vous invite à la visite de de l'exposition ARCHINORMAND.

Des livrets ARCHINORMAND sont à votre disposition, n'hésitez pas à vous servir et les faire circuler !

Bonne soirée.